



Drissa, con su madre. C. CASTRO

## Un niño malí, operado en el Hospital

Se llama Drissa, tiene 6 años, es de Mali y con pocos meses de vida sufrió una malaria neurológica. En unas convulsiones padeció una lesión ocular grave y muy dolorosa de la que ha sido intervenido con éxito en el Hospital de Terrassa gracias a la ONG Crits dels Nens. PÁGINA 9

## Los presupuestos participativos implican a 1.404 ciudadanos

Se decide el destino de cuatro millones de euros para el periodo 2008-2011

El Ayuntamiento ha recibido un total de 398 propuestas

### Lo más solicitado

- Instalar hierba artificial en el campo de fútbol en Les Fonts
- Ampliar el casal de Can Boada
- Elevar el paso de peatones de 22 de Juliol frente al CEIP França

El Ayuntamiento ha recibido 398 propuestas para destinar los cuatro millones de euros del presupuesto participativo para el periodo 2008-2011. En total, han participado 1.404

personas. El ejecutivo local considera que internet ha sido clave en el proceso ya que el 25% de las ideas se han formulado a través de la web del Ayuntamiento. PÁGINAS 3 Y 4



## Roban una valla publicitaria en Les Fonts

La estructura, situada en el campo de fútbol, pesa entre 500 y 600 kilos

## Un niño malí es operado en el Hospital de una grave lesión ocular

Drissa Samake, de 6 años, sufre las secuelas cerebrales de una malaria neurológica



Drissa, ayer en el Hospital de Terrassa con su madre, Salymatou, de 35 años, y que ha tenido ocho hijos. CRISTÓBAL CASTRO

El caso del pequeño ha sido gestionado por Crits dels Nens

A Drissa le han puesto una prótesis

### Javier Llamas

Salymatou Konate, con admirable pericia, daba la vuelta a su hijo Drissa con los brazos para colocárselo a caballito, a ver si el pequeño se tranquilizaba. Y sí, se calmaba, poco a poco. Semanas atrás hubiera sido tremendamente difícil amansar a Drissa, por-

niño de 6 años en su ojo izquierdo hacía que se desesperase, que rabiase, que se propinase golpes continuamente. Drissa Samake, vecino de un barrio marginal de Bamako, capital de Mali, ha sido operado en el Hospital de Terrassa en un nuevo proyecto de la ONG Crits dels Nens y con el apoyo económico del Rotary Club. Ayer, su

### Convenio

Durante la presentación del caso de Drissa, el Consorci Sanitari de Terrassa y Crits dels Nens firmaron un convenio de colaboración que reportará cada año a la asociación tres mil euros. Núria Paniello, presidenta del consorcio, y Josep Gual, médico traumatólogo que trabaja en el Hospital de Terrassa y preside la ONG, suscribieron el documento, que pone negro sobre blanco una colaboración ya iniciada y que, como destacó ayer Paniello, va más allá de la mencionada donación de tres mil euros. Drissa Samake ha sido intervenido en el Hospital por un equipo médico de la institución clínica de la carretera de Torrebónica. "El Consorci Sanitari de Terrassa es nuestro centro de referencia", señaló ayer Gual. Al acto acudieron también directivos del Rotary Club.

Drissa, uno de los ocho hijos de Salymatou, sufrió poco después de nacer un tipo de malaria neurológica que le ocasionó lesiones cerebrales y un retraso mental, aunque sin afectaciones en áreas motoras. El niño padecía una lesión ocular en su ojo izquierdo, una especie de perforación que, se sospecha, se generó en alguno de los múltiples episodios de convulsiones del

pequeño. Los responsables de Crits dels Nens, que a finales de enero ya promovieron la intervención a otro niño malí aquejado de una malformación intestinal, observaban la presencia de Salymatou allá donde viajaban en Bamako para pulsar las necesidades de niños y ver cuáles podían ser tratados aquí. A eso se dedica precisamente la ONG, que prioriza los casos de pequeños con enfermedades graves y pertenecientes a familias extremadamente pobres. En octubre contactaron con la madre de Drissa.

### PATROCINIO

El tesón de la mujer no cayó en caso roto. Josep Gual, presidente, y el resto de colaboradores de la asociación, se pusieron manos a la obra e incluyeron a Drissa en sus planes inmediatos. Con el patrocinio del Rotary Club, que se hizo cargo del viaje de madre e hijo y aportó a Crits dels Nens 3.120 euros, y la colaboración asistencial del Consorci sanitari de Terrassa (donde trabajaba Gual como médico), la entidad ha logrado cambiar la vida de Drissa.

A finales de mayo, el niño y su madre llegaron a Barcelona. El 3 de junio, tras una serie de pruebas que sirvieron, entre otros objetivos, para descartar la existencia de un tumor ocular, Drissa fue operado en el Hospital de Terrassa. Aunque su caso era, según dijo ayer Gual, "de alta complejidad", la intervención fue un éxito. El equipo médico extrajo del ojo izquierdo del pequeño la parte afectada, mediante una operación de evisceración, y a Drissa le fue insertada una prótesis parcial. Desapareció su dolor crónico, facial y craneal, un dolor "que en España no conocemos", avisó ayer Pere Pujol, oftalmólogo del Hospital de Terrassa y encargado del tratamiento. En unos días, Salymatou y Drissa regresarán a Mali, pero Crits dels Nens seguirá de cerca la evolución del niño.